

MIEMBROS **UIM** QUE DESARROLLAN INICIATIVAS SIMILARES EN TRABAJO SOCIAL

UNEN ESFUERZOS Y PREMIAN A NIÑOS CHILENOS Y URUGUAYOS.



Los niños de la comuna de **La Pintana (Chile)** y de **Maldonado (Uruguay)** pudieron compartir su pasión por el arte del circo. El IX Congreso Iberoamericano de la UIM, permitió que los responsables de estas iniciativas coordinaran una colaboración conjunta y que gracias a ello los niños uruguayos conocieran Chile y que prontamente sea la visita de los menores pintaninos a tierra charrúa.

PERSONAS que trabajan con PERSONAS para las PERSONAS, es la frase UIM que cobra fuerza cuando iniciativas como la desarrollada por miembros UIM de países hermanos, resuelven en los pasillos y entre las conferencias de encuentros organizados por nuestro organismo premiar a sus comunidades y colaborar para lograr objetivos comunes.

Ello ocurrió con el trabajo que se realiza en La Pintana y en Maldonado y que reúne a niños deficitarios económicamente y que a través de su participación en escuelas de malabarismo, trapecio y otras técnicas del circo, forman parte de escuelas dedicadas al desarrollo del arte circense.

El Circo Social, se ha incorporado en varios países como un programa que permite a través de talleres la formación de los pequeños y la posibilidad de un oficio a desarrollar en el futuro, mientras en lo inmediato ocupan su tiempo de manera sana y sin los riesgos a los que están expuestos producto de la falta de oportunidades en su territorio más inmediato.

En esta ocasión, la Municipalidad de La Pintana recibió a una delegación de 26 niños y adolescentes, del territorio costero de Maldonado, Uruguay.

Este grupo fue invitado a tierra chilena por el Alcalde de La Pintana, Jaime Pavéz Moreno, con motivo de que ellos realizan en su país un taller de arte circense de similares características al desarrollado en la comuna de La Pintana.



El Alcalde de La Pintana, Jaime Pavéz Moreno, se fotografió con los “gurices” (niños uruguayos) y manifestó su alegría de aportar con personitas de similares características a los de su comuna... Menores que buscan oportunidades y que gracias a iniciativas como las del circo social en este caso tuvieron la bonita experiencia de conocer otro país y compartir con otros niños.

LA MIRADA DESDE CHILE

Fue así que esta visita tuvo como principal motor conocer la experiencia que desarrolla la Escuela de Circo Municipal de La Pintana, la cual cuenta con un elenco de profesionales circenses pertenecientes al "Centro Cultural del Circo Los Tachuelas" y que desde el 2006 funciona en el Gimnasio Municipal. Hasta la fecha alrededor de 100 jóvenes se han capacitado en distintas disciplinas circenses como la acrobacia, payaso, trapecio, malabarismo y Teoría del Circo. Éstas a su vez, estructuran los quehaceres de esta escuela y dan vida a un mundo de sana entretención, donde la idea es fortalecer el desarrollo, las habilidades y competencias de jóvenes pintaninos, que fluctúan entre los 11 y 23 años, priorizando a los que se encuentran en situación de vulnerabilidad, pero sin excluir a los demás.

Los uruguayos, por su parte, están desde enero de 2007 trabajando con monitores y no cuenta aún con el nivel de respaldo que se ha dado en nuestra comuna, por lo mismo quedaron sumamente impresionados y felices con lo vivido en Chile, incluso quisieron mostrar su entusiasmo al integrarse a lo que fue el Desfile Cívico-Social de fiestas patrias celebrado el 13 de septiembre pasado.

Para quienes quieran conocer más sobre la Escuela de Circo Municipal de La Pintana, pueden contactarse al 00 56 23896817 .

LA MIRADA DESDE URUGUAY

Cuando pa Chile me fui

Enviado por Fernanda Bayeto - Uruguay

El viernes tempranito, a las 8 de la mañana, todo era excitación en el comunal de Maldonado Nuevo. Un inmenso ómnibus esperaba que terminaran las despedidas, los abrazos, la revisión a ver si estaba la yerba mate en el bolso.

El Circo de Acá se fue para Santiago de Chile, invitado por la Municipalidad de La Pintana, en el marco de un convenio con el Municipio de Maldonado.

El Circo de Acá es un proyecto socioeducativo que funciona en Maldonado Nuevo desde hace unos tres años, con aproximadamente un centenar de niños y adolescentes.

En virtud de los fondos disponibles (suficientes para alquilar un único ómnibus) y de la capacidad de alojamiento en Chile, sólo podían viajar 30 personas en total, por lo que la delegación fue integrada por 26 niños y adolescentes y 4 docentes, a los que se sumaron algunas madres, quienes con mucho sacrificio se pagaron todos sus gastos en

el país trasandino. Además, una vecina de Maldonado Nuevo, quien también se pagó sus propios gastos, aprovechó la oportunidad para viajar a Santiago para conocer a su nieta de un año y medio, ya que su hija, madre de la pequeña, vive allí.

El viaje del Circo de Acá fue posible gracias a varias actividades que realizó el grupo, desde representaciones artísticas hasta venta de tortas fritas, y al apoyo económico de la Fundación Blima (U\$S 2.500), de la Intendencia Municipal de Maldonado (U\$S 2.000) y del intendente de los Santos, quien aportó U\$S 1.500 de su propio salario.

Además, el empresario fernandino del sector de la vestimenta Alegre Sasson donó al grupo los equipos deportivos que los muchachos y muchachas utilizaron en el viaje.

En Santiago, el Circo de Acá participó en un desfile circense. Además estuvieron un día en Valparaíso, y fueron a conocer la nieve.

Para la mayor parte de los niños y niñas, se trata de su primer viaje al extranjero, y para algunos de ellos, se trata de la primera vez que salen del departamento.